

南っ子

北方町立南学園 学校だより
「夢に向かって たくましく」
12月号



師走を迎えて

今年も残りわずかとなり、校内には冬の気配が少しづつ深まっています。学習や行事を通して、大きく成長した子どもたちの姿に頼もしさを感じる毎日です。後期に入り、学年のまとまりが一段と強まり、互いを支え合いながら学校生活を送る姿が多くみられるようになりました。12月は、学習のまとめと新年に向けての助走の時期です。子どもたちは、自分の学習の成果を振り返りながら、「できるようになったこと」「もっとがんばりたいこと」を確かめ、目標をもって学習に取り組んでいます。学校でも、一人一人が達成感をもって冬休みを迎えるよう、学習の定着を丁寧に支援していきます。

季節がら、体調を崩しやすくなる時期もあります。手洗い・うがい・換気などの基本的な予防を継続しながら、健康に過ごせるよう指導しています。また、日没が早くなり、下校時に外が暗くなることがあります。登下校の安全確保や交通ルールの再確認について、ご家庭でも声かけをお願いします。

授業参観ありがとうございました。 11/16(日)

日曜参観には、多くの保護者の方に来校いただき学習の様子を見ていただきました。前期課程では、保護者と一緒に生活科の学習をしたり、芋掘りをしたり等、親子で活動することが多くありました。後期課程では班の仲間と学びを深める学習が中心となりました。理科の学習では、仲間と協力して実験をしたり、結果を分析したりしました。また、英語科の学習では、カードを用いて和やかな雰囲気で交流学習を進めました。



8年生職場体験 11/13(木)・14日(金)

8年生が、職場体験に行きました。校区の事業所を中心に、34カ所のお店や施設に協力していただきました。生徒達は、体験先において働く人の姿を見ることや、自ら働くことを通して、勤労の意味や素晴らしさ、厳しさを知るきっかけとなりました。「職業選択」が自分の将来に向けての重要な課題であることを実感しました。



北方学園サミット 11/20(木)

南学園と北学園の両校の前・後期児童生徒会執行部と部長会長が役場に集まり、お互いの取組について交流しました。児童生徒会や子どもサミットの日、日頃の委員会活動やサークル部活動について、互いの学校の良を学び合いました。

サミットでの学び合いをもとに、後期の南学園の児童生徒会活動をさらに充実させていきたいと思います。



個別懇談 12/2(火)～5日(金)

個別懇談では、学校での様子や成長した点、これからさらに伸ばしていきたいところなどをお伝えし、ご家庭での思いや気になる点もお聞きしたいと思っています。短い時間ではありますが、お子さまの頑張りを共に振り返り、次のステップになるよう、ご協力ををお願いします。

今月の行事予定

夢に向かってたくましく『 自ら学ぶ 自らつながる 自ら切り拓く 』



日	曜日	12月の主な行事	1月の主な行事
1	月	児童生徒議会 放課後子ども教室	1日(木) 元日 7日(水) 冬休み明け集会
2	火	個別懇談 異学年合唱交流	8日(木) 期末テスト(9年) 実力テスト(7・8年) 9日(金) 期末テスト(9年)
3	水	個別懇談 ウィンタースクール 幼稚園との交流(1年1組)	12日(月) 成人の日 13日(火) 心のアンケート 児童生徒議会
4	木	個別懇談 こども園との交流(1年2組)	15日(木) 命を守る訓練 19日(月) クラブ 放課後子ども教室
5	金	個別懇談 ウィンタースクール	20日(火) 町長プレゼン(9年) 22日(木) 国際理解教育出前授業(6年)
6	土	子ども食堂	23日(金) 1/2成人式(4年) 26日(月) 文化財防火訓練(3年) 進路懇談(9年) 放課後子ども教室
7	日	PTAサイエンス講座	27日(火) 進路懇談(9年) 民生・児童委員訪問 28日(水) 進路懇談(9年) 29日(木) 進路懇談(9年) 車いすバスケット体験(5年)
8	月	クラブ	30日(金) 子どもサミットの日 新1年生入学説明会
9	火		
10	水	ふれあい教育展(なかよし・かがやき)	
11	木	いじめを考える日	
12	金	音楽会	
13	土		
14	日		
15	月	委員会 放課後子ども教室	
16	火	北学園との交流(8・9年) 模擬選挙(9年)	
17	水		
18	木	おひさまの日 木のアクセサリーブル(なかよし)	
19	金	認知症キッズサポート養成講座(5年) 南学園校区の歴史講話(9年)	
20	土		
21	日		
22	月	保育実習(9年1組)	
23	火	保育実習(9年2組) 進路講話(8年)	
24	水		
25	木	子どもサミットの日 実力テスト(9年)	
26	金	冬休み前集会	
27	土		
28	日		
29	月		
30	火		
31	水		

「誰か」のことじゃない

国際連合は、昭和23年(1948年)12月10日、人権問題は国際社会全体にかかわる問題であり、人権の保障が世界平和の基礎であるという考えから「世界人権宣言」を採択しました。

「人権」とは、人が幸せに生きていくための権利であり、だれもが生まれた時からもっている権利です。これは大人だけがもっている権利ではなく、子どももみんなもっている権利です。そして、違いを認め合う心で守られています。

採択日である12月10日は、「人権デー(Human Rights Day)」と定められ、国際連合は、すべての加盟国にこれを記念する行事を実施するよう呼びかけています。日本では12月4日から10日を「人権週間」と定め、全国的に人権尊重思想の普及高揚を図るための啓発活動を行なっています。

法務省のホームページでは、人権啓発動画『「誰か」のことじゃない。』が公開されています。人権問題は決して、自分以外の「誰か」のことではありません。主人公たちがそのことに気づく様子を、様々な角度から描いたショートストーリーです。1つの動画は3分前後、いじめ編、児童虐待編、インターネット編など9つのショートストーリーを視聴することができます。

URL:https://www.moj.go.jp/JINKEN/jinken04_00233.html#1

さて本校では、人権週間の取組として今年度「しあわせのバケツ」をいっぱいにする活動を行っています。1部の児童は、仲間にやさしくしている友達の姿を見つけています。2部3部の児童生徒は、相手の気持ちをくんだ思いやりの姿や学級・学園のために活動する姿を見つけています。見つけた姿は、よいこと見つけカードに記入され、廊下に繰り広げられています。姿のもとである思いやりの気持ちに気づき、温かい気持ちやうれしい気持ちが広がっています。思いやりのある一人一人の行動へつながっていくことを願っています。

人権週間

12月4日～10日 120回の人権デー。



「誰か」のことじゃない。

身近な人権問題を知るためにショートストーリーはこれら

お読みください。人権問題を学びながらも楽しむ活動を行なっています。

みんなのひんじん110番 LINE@ひんじん @linejinkensoudan

0120-007-110 0570-099911

0570-003-110 https://www.jinken.go.jp/JINKEN/index.html

人権情報HP https://www.moj.go.jp/JINKEN/index.html

法務省人権問題局・全国人権問題委員連合